

ANNUAIRE

STATISTIQUE & ADMINISTRATIF

DU

DÉPARTEMENT DE L'OISE

ET DU

DIOCÈSE DE BEAUVAIS,

Publié par ordre de M. le Préfet.

1859.

34.^e Année.



BEAUVAIS,

CHEZ ACHILLE DESJARDINS, IMPRIMEUR-LIBRAIRE,

RUE SAINT-JEAN.

JANVIER 1859.

JAMÉRICOURT, *Gemicourt*, entre *Chaumont* au sud, *Boutencourt* au nord-ouest, *Thibivillers* à l'est, et *Enencourt-Léage* à l'ouest.

Très-petite commune ; son territoire a sa plus grande dimen-

sion du sud-ouest au nord-est, et affecte dans son contour la figure d'un rectangle. Il présente un sol généralement plat, inclinant vers le sud-ouest; aucun cours d'eau ne le traverse.

La route impériale n° 181, de Breteuil à Evreux, le parcourt à l'ouest, et la route départementale n° 10, de Beauvais à Mantes, passe à l'est.

Le chef-lieu, composé d'une rue et de trois ou quatre ruelles, occupe le centre de la région nord-est du territoire.

Le hameau de *Hardencourt*, fort de sept maisons, est situé dans la région sud-ouest.

Jaméricourt fait partie de la succursale de *Thibivillers*; c'était autrefois une paroisse dont l'abbé de Saint-Germer était patron.

L'église, sous le vocable de saint Martin, a un chœur carré ayant deux travées voûtées avec arceaux remaniés, croisés, tombant sur des colonnettes à chapiteaux chargées de feuilles plates; il reçoit le jour ainsi que le transept, au midi, par des fenêtres de l'époque du style à lancettes. Le clocher, assis sur l'une des deux travées, est une flèche couverte en ardoise. La nef, à fenêtres semi-circulaires, donne entrée par une porte moderne substituée à une baie couronnée par un arc de billettes du onzième siècle. Il y a dans le chœur des boiseries remarquables pour la sculpture.

Le cimetière entoure l'église.

La commune possède une maison d'école comprenant une salle de mairie; elle remplace une autre maison d'école donnée en 1740 par M. Bertault, curé à cette époque. Elle a aussi un revenu de 252 fr.

Il n'y a aucun genre d'industrie dans la commune. La population s'adonne à l'agriculture.

Jaméricourt est à 4 kilomètres de *Chaumont*, qui est son marché et son lieu de poste aux lettres, et à 2 myriamètres 4 kilomètres de Beauvais.

Il ne comprend, avec son hameau, que 104 habitants, et 40 maisons dont les deux tiers sont couvertes en tuile.

Le cadastre de son territoire accuse en : Terres labourables, 348 hectares 27 ares. — Terrains plantés, marnières, 38 hectares 70 ares. — Pâtures, 4 hectares 9 ares. — Bois, 21 hectares 94 ares. — Friches, 1 hectare 55 ares. — Chemins, 9 hectares 87 ares. — Total : 424 hectares 42 ares.

Depuis cette constatation, 6 hectares 85 ares de bois ont été convertis en terres labourables, et 75 ares de terres labourables ont été plantés en bois.

Ce territoire renferme la craie blanche avec diluvium conte-

nant des fossiles silicifiés et un lambeau de glauconie inférieure près du bois du Vieux-Quénet.

On y trouve le *Potentilla fragaria*, qui est rare dans le canton.